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Les cheminements doux

Agenda            

Edito
Toute l’équipe de communication 
espère que vous appréciez votre 
revue et vous souhaite  une bonne 
lecture !

Grâce à M. Potin, en charge du sujet, le projet des cheminements doux commence à prendre forme.  Deux assistances à maî-
trise d’ouvrage « AMO » signées entre la commune et l’Agence départementale d’Ingénierie de L’Ain « ADIA » sont en cours. 
Une première visite sur place fin 2023 a permis d’apprécier le contexte et d’affiner l’ordre de mission.

Depuis un gros travail a été fait par l’ADIA avec une proposition d’aménagement sommaire qui nous a été présentée le 14 mars 
2024. Cette présentation a déjà fait l’objet de nombreuses remarques conduisant à des modifications. Une présentation de ce 
projet a ensuite été faite en commission urbanisme et sécurité le jeudi 4 avril 2024 puis  au conseil municipal du 22 avril 2024 
afin de statuer sur les possibilités pour la municipalité. Pour rappel, depuis le début de notre mandature, il avait été décidé 
d’insérer un budget pour les routes et les chemins pédestres. Cependant, la décision finale dépendra tout d’abord du dépar-
tement puisque ces 4 chemins doux se trouvent sur des routes départementales.

Une première étude porte sur la faisabilité de l’aménagement du cœur de village intégrant le périmètre autour de l’église. En 
parallèle, une étude est en cours concernant la rénovation de l’église. Ce contexte est à prendre en compte pour les aména-
gements proposés en lien avec les différents services concernés notamment la DRAC. Une proposition pour le cœur de village 
et le contour de l’église avec deux schémas d’intentions ont été chiffrés et proposés pour ces aménagements. Il faudra tenir 
compte d’un recalibrage de la voie de circulation, de l’aménagement d’un parvis, de la limitation de vitesse et de la végétali-
sation.

Une seconde étude porte sur les cheminements en mode doux sur quatre axes. Chacun des quatre axes de circulation a fait 
l’objet d’une étude individualisée. Deux schémas d’intentions chiffrés ont été proposés pour chacune des voies concernées 
avec une largeur des cheminements de 2 mètres.

Rédaction : Commission Communication 

Bibliothèque
Une première à la bibliothèque le samedi 24 février !

La bibliothèque de Saint Paul de Varax a accueilli Dominique Poutot pour une pré-
sentation de son roman biographique “Le Tringlot” rendant hommage à son père et 
à tous ceux qui ont vécu la guerre d’Algérie quel que soit leur camp.

Une plongée dans la guerre d’Algérie avec une présentation et dédicace du livre 
“le tringlot” par son auteur M. Dominique Poutot.

La présentation passionnée faite par l’auteur a été suivie d’échanges nourris avec le 
public venu en nombre pour cette rencontre.

Cette première séance de dédicace organisée par la bibliothèque s‘est clôturée 
par un verre de l’amitié. “Le Tringlot” est le premier livre de Dominique Poutot au-
teur Aindinois qui compte bien ne pas s’arrêter là.

L’ouvrage sera prochainement disponible à la bibliothèque.
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Contexte : Périmètre de réflexion
→ Axes modes doux à étudier :

• Au nord de la commune : Route de Saint-André-le-
Bouchoux (RD17) – jusqu’au cimetière, soit environ 670 ml

• Au sud de la commune : Route des Etangs (RD70b) – 
jusqu’au SDIS, soit environ 710 ml,

• A l’est : Route du Pont Rouge (RD70b) – en amont de 
l’ouvrage sous la voie ferrée, soit environ 245 ml,

• A l’ouest : Rue des Ecoles et Rue de la Cressonnière 
(RD70b) jusqu’au carrefour avec la RD1083, soit environ 
385 ml. 

→ MMaaiillllaaggee  mmooddeess  ddoouuxx  dd’’eennvviirroonn  22  kkmm à l’échelle de la 
commune N

Source : Géoportail 
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Fermeture des commerces
Chères Varaxoises, Chers Varaxois, 

Nombreux parmi vous s’étonnent de voir nos commerces de proximité dépérir jour après jour dans nos campagnes. 
En effet, en peu de temps, notre village a vu fermer successivement la pizzeria, l’épicerie et la pharmacie. Après avoir 
observé sur les réseaux sociaux une certaine animosité envers la municipalité accusée de ne rien faire pour empêcher 
ces fermetures, il est important de comprendre que vos élus travaillent ardemment pour le bien-être de votre village.

En effet, même si les inquiétudes sont légitimes, votre municipalité met tout en œuvre pour soutenir les commerçants 
locaux lors des événements organisés, les élus aussi font vivre ces commerces (boulangerie, boucherie, épicerie, ta-
bac-presse, coiffeuse, restaurants, etc…). Désormais, il vous revient de faire le bon choix en les soutenant également. 
Que ce soit pour une baguette, une entrecôte, un journal ou un repas, n’hésitez pas à les faire connaître  autour de vous 
afin de les aider à prospérer, contribuant ainsi à la vitalité de notre village.

Autre point d’inquiétude concernant la santé. Doté de trois médecins, puis deux, puis un seul, pour n’en  compter aucun 
à ce jour, notre village, malgré un travail méticuleux de la commission santé et de la délégation spécifiquement dédiée, 
n’a pu échapper à cette issue fatale. Pourtant de nombreuses propositions ont été apportées sans résultat. Consé-
quences, la pharmacie, déjà en difficulté depuis plusieurs années, n’a pu que fermer ses portes.

La cabine de téléconsultation installée en mai 2023 n’est pas un aboutissement, mais face au manque de médecins 
c’est un service nécessaire et contrairement aux inepties lus sur certains réseaux ce n’est pas un frein à la venue d’un 
praticien bien au contraire. En effet, le coût supporté pour ce service public par la collectivité n’en est pas neutre. Pour 
rappel, notre département étant l’un des moins bien doté en matière de médecin, ce projet, bien qu’imparfait est une 
réelle réussite, là où d’autres communes ont échoués.

Chères Varaxoises et Chers Varaxois, gardez à l’esprit que vos élus résident dans le même village que VOUS et tra-
vaillent POUR  le faire prospérer, en y consacrant beaucoup de temps. Vos élus ne font pas de politique, ce sont vos voi-
sins, vos amis, ils sont membres d’associations et investis. Vos élus subissent comme vous ces désagréments majeurs 
et doivent, malgré eux justifier d’événements qu’ils ne maîtrisent pas. La gestion d’une entreprise reste l’affaire de son 
gérant et notre village ne fait pas exception à la crise rurale mise en exergue par une hausse de 31,4% des défaillances 
de société en 2023 contre un peu plus de 50% sur le plan national.

Pour conclure, nous sommes tout à fait ouverts aux critiques des uns et des autres lorsque celles-ci sont constructives 
et argumentées, mais il est intolérable et puérile d’utiliser les réseaux sociaux pour propager des discours haineux et 
sans aucun fondement.

FLASHEZ-MOI !

L’ensemble des aménagements en 
mode doux représente environ 2 Km

Projet 2025

Suite au conseil municipal du 22 avril 2024, et à la présentation du projet par l’agence01, 
la seconde étape après avoir décidé sur quels éléments intervenir est de prendre contact 
avec le conseil départemental pour statuer sur la viabilité du projet ainsi que de calculer 
les diverses subventions possibles.

CONTEXTE : PÉRIMÈTRE DE RÉFLEXION

Au nord  :  Route de St-André-le-Bouchoux (RD17) – jusqu’au cimetière,    
  Soit environ 670 mètres linéaires
  Tarif annoncé : environ 130 000€

Au sud : Route des Etangs (RD70b) – jusqu’au SDIS, 
  Soit environ 710 mètres linéaires
  Tarif annoncé : environ 415 000€

A l’est :   Route du Pont Rouge (RD70b) – 
  Soit environ 245 mètres linéaires
  Tarif annoncé : environ 143 000€

A l’ouest :  Rue des Ecoles et Rue de la Cressonnière (RD70b) jusqu’à la RD1083, 
  Soit environ 385 mètres linéaires
  Tarif annoncé : environ 220 000€

Coeur village : Autour de l’église
  Tarif annoncé : environ 600 000€

L’objectif de ce marché est de diversifier l’offre, d’attirer plus de monde en centre village, d’y 
consolider et dynamiser les habitudes de consommation ou d’en créer de nouvelles. Tout ceci, 
afin de soutenir nos commerçants sans concurrencer la boucherie ou à la boulangerie.
Une centaine de personnes ont répondu au sondage, diffusé dans le dernier bulletin munici-
pal, pour évaluer l’intérêt de relancer un marché. Le panel qui en est issu est représentatif des 
habitants du village, il mixe bien toutes les tranches d’âges et situation de vie (parents, actifs, 
retraités…). Un marché hebdomadaire, le jeudi soir, sur la place Louis Jourdan, ressort comme 
l’option la plus souvent citée. C’est donc celle retenue par la mairie. Avant son lancement, 
quelques étapes sont encore à mener, comme la recherche de professionnels non sédentaires 
locaux, la définition du règlement du marché, ...
Nous remercions tous les participants pour leur réponse au sondage et par avance, tous les 
futurs consommateurs.

Le saviez-vous 
?

Projet de création d’un marché local

St Paul
Varax
    de

Marché
Local

FER
MÉ

FER
MÉ

FER
MÉ

FER
MÉ



Ils ont fait 
l’actu            

De septembre à juin une quinzaine 
d’enfants de la commune participent 
aux mercredis sportifs. Les séances 
se déroulent de 14h à 15h30 et sont 
animées par Alexis Maffre.
Divers sports sont pratiqués comme 
le ballon cordon, le ballon prisonnier, 
des jeux de stratégie ou d’équipe 
lorsque l’activité se déroule à l’inté-
rieur. Ce sera plutôt foot ou jeux de 
piste lorsque l’activité a lieu au stade 
de foot.

Le 11 janvier, chaque élève de l’école de 
Saint Paul de Varax a pu assister à un 
concert de la troupe ‘’Djacque le No-
taire’’ adapté à chaque tranche d’âge.
A 14H30 ceux de l’école élémentaire puis 
à 15H30 les enfants de la maternelle ont 
partagé un moment d’exception entre 
musique, chants et jeux interactifs avec 
cette formation de 4 musiciens.
Ces deux concerts proposés par Cuivre 
en Dombes, ont été offert par la Com-
munauté de Communes de la Dombes.

11/01
Cuivres en Dombes à l’école : 
interaction entre les enfants et 
la musique

19/03
Commémoration

Résultat de l’exercice 2023

 Echos des Commissions : commission santé

Point sur la cabine de téléconsultation

 Echos des Commissions : commission finances

En raison de démission de personnel mis à disposition par la mairie, les 
horaires d’ouverture de la cabine gérée par la société H4D sont désormais 
de 15h à 18h les lundi, mardi, jeudi et vendredi et un samedi matin sur deux.

Comme partout, H4D a également des difficultés à trouver des médecins 
pour chaque créneau. H4D a déployé un nouveau logiciel plus fonctionnel 
pour facilité la prise de rendez-vous sur www.jetrouveunmedecin.fr

Dans le cadre de l’USEP, des 
échanges sportifs autour du tennis, 
badminton et du tchoukball ont eu 
lieu entre la classe de Me Sève et 
M. Micheau-Chevigny de l’école de 
Saint Paul et les écoles de Certine, 
Saint Rèmy le 6 février à Certine 
puis le 11 avril à Saint PAUL pour les 
matchs retour.

Budget de fonctionnement

Budget d’investissement

Horaires d’ouverture au public :
15h – 18h les lundi, mardi, jeudi et ven-
dredi et un samedi matin sur deux

Pouvez-vous me dire sur quel projet travaille votre commission en ce moment ?
La commission travaille actuellement sur le retour du Foyer Rural à St Paul.

Pouvez-vous m’en dire plus sur ce projet ?
L’idée est de mettre en place une association pour faciliter les activités existantes et 
futures.
Actuellement des habitants se retrouvent dans des salles prêtées par la commune 
pour faire ou organiser des activités de groupe (couture, pétanque, jeux de société, 
marche...) mais cela sans être affilié à aucune association. Ce qui signifie sans assu-
rance et donc sans cadre légal.
Ce Foyer Rural permettra ainsi de rassembler au sein d’une même association ces 
groupes distincts qui deviendront alors différentes sections du foyer.
Chaque section pourra conserver son mode fonctionnement actuel dans le cadre 
des statuts du Foyer Rural.
Ainsi tout groupe d’habitants qui souhaiterait mettre en place une nouvelle activité 
(marche, course à pied, vanneries, prêt de matériel entre habitants...) n’aurait pas la 
lourde tâche de créer une nouvelle association. Il lui suffira de désigner un respon-
sable pour siéger au conseil d’administration du Foyer Rural.

Comment ce projet sera-t-il financé ?
Un bureau sera élu suite à la tenue d’une assemblée générale consti-
tutive ; ce bureau statuera sur le montant de l’adhésion et pourra de-
mander une subvention à la mairie.
La commission associations a déjà travaillé sur une ébauche de statuts 
pour aider le futur bureau.

Quel est le calendrier du projet ?
25 personnes ont assisté à la réunion publique du 14 mars 2024 qui 
avait pour but de présenter le projet et d’assurer sa concrétisation.
Plusieurs personnes se sont portées volontaires pour travailler à l’avan-
cée du projet aux côtés de la commission.
Notre souhait est d’inaugurer Le Foyer Rural lors du Festiv’Assos qui se 
tiendra le 7 septembre prochain et marquera le lancement officiel de 
cette nouvelle structure.

 Echos des Commissions : commission associations

Projet foyer rural

Mercredis sportifs

12/04
Carnaval de l’école

Traversée
Départementale

RD1083

Échanges sportifs
inter-écoles

Suite à la réunion du 11 avril, il ap-
paraît une lueur d’espoir pour que 
l’entreprise en charge des travaux 
puisse commencer début Juin. En 
effet, cette réunion regroupant tous 
les acteurs principaux (Municipalité, 
Département, Enedis, Orange, SIEA, 
SNCF, Sogedo, RSE, ...), a permis de 
finaliser les derniers points de com-
plexités. Le plan définitif va nous être 
transmis dans les prochains jours, 
nous ne manquerons pas de vous 
le faire parvenir par nos moyens de 
communications traditionnels.

Interview de Mme Desbos concernant le projet d’ouverture d’un foyer rural

Les délais pour obtenir un rendez-vous avec un
médecin spécialiste sont souvent très longs.

 
Bonne nouvelle ! Les médecins généralistes H4D

peuvent désormais faire appel directement et
rapidement à un réseau de spécialistes pour

préciser ou confirmer leur diagnostic. 

GRÂCE À

Un diagnostic encore plus précis 

Un gain de temps considérable pour obtenir l’avis d’un
spécialiste + un adressage facilité

La téléexpertise est prise en charge par l’Assurance
Maladie

© Nicolas DUPREY/ CD 78

Téléconsultation avec un
médecin généraliste 1

A la suite de la téléconsultation,
le médecin consulte en ligne

un confrère spécialiste

Le médecin généraliste vous
rappelle pour confirmer ou

préciser le diagnostic 

Le médecin généraliste vous
envoie les  documents

éventuels

2

3

4

Quelques heures ou jours
selon le délai de réponse

du spécialiste

Une solution H4D

Investissement Fonctionnement

Résultat de clôture - exercice -1  92 890,45 €  775 037,19 €

Recettes  152 401,06 €  1 170 277,00 €

Dépenses  242 016,49 €  880 727,60 €

Résultat -89 615,43 €  289 549,40 €

Résultat cumulé  3 275,02 €  1 064 586,59 € 

Reste à réaliser - Recettes  45 000,00 € 

Reste à réaliser - Dépenses  235 400,00 € 

Résultat corrigé -187 124,98 €  1 064 586,59 € 

Excédent reportable  877 461,61 € 

Les comptes de fonctionnement de l’exercice 
laissent un excédent de 289 549 € pour 2023, 
cumulé avec le report excédentaire précé-
dent, les réserves sont portées à 877 461 € 
pour 2024.

Concernant 2023 nos charges ont légèrement 
augmenté par rapport à 2022. Ceci est dû, en 
partie, à l’augmentation de l’offre de services 
au travers de la cabine de téléconsultation 
afin de palier partiellement au manque de 
médecin et aussi à la prise en compte sur 
toute l’année du nouveau centre de loisirs, 
service qui avait disparu un certain temps.
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Projets d’investissements 2024 Budget

Remboursement des emprunts  108 075 €

École  51 120 €

Boitiers d’alertes PPMS
Rénovation de sol
Clôture Maternelle et marquage
Rachat des PC/tablettes suite vol
Rénovation 2 vélux
Patères, Tapis, Lave linge, Coffre fort, Mobilier, …

 4 550 € 
 5 000 € 
 3 300 € 

 19 000 € 
 11 200 € 
 8 070 €

Mairie  62 694 € 

Informatique de secours
Aménagement du colombarium
Refection porte et fenêtre du logement locatif
Mobilier de mairie
Guirlandes de Noël, Jardinières, Corbeilles, Enceinte
Salle des fêtes - Autolaveuse + tables

 10 000 € 
 4 000 € 

 10 000 € 
 10 000 € 
 14 194 € 
 14 500 €

Urbanisme  393 864 €

Traversée piétonne RD 1083
AMO Cœur de village et cheminements doux
Etude prévisionnelle
Suppression des mâts cuivre d’Orange Route des étangs
Borne incendie
Éclairage monument aux morts
Réfection des routes
Modernisation éclairage public 2ème tranche
Signalétique salles et panneaux manifestations
PLU Modifications

 208 134 € 
 22 950 € 
 20 000 € 

 7 400 € 
 6 000 € 
 3 000 € 

 56 600 € 
 60 000 € 

 4 780 € 
 5 000 € 

Divers  91 340 €

Musée - Pose d’une alarme incendie
Centre de loisirs - meuble de rangement
Cantine - Frigo + vaisselle
Eglise - AMO + Travaux

 8 000 € 
 840 € 

 2 500 € 
 80 000 € 

Bâtiments communaux  43 815 € 

Divers travaux suite à l’audit énergétique
Création de lignes blocs secours
Remplacement de la porte d’atelier
Échafaudage, compresseur, caisse à outils

 20 000 € 
 6 400 € 
 11 675 € 
 5 740 €

Total des dépenses prévues  750 908 €

Total des recettes prévues 1 203 021 €

Solde 452 113 €

Investissements 2023 Budget

Remboursement des emprunts  103 844,76 €

Église  33 733,80 €

Travaux
Maitrise d’ouvrage
Restauration d’un tableau

 15 397,80 € 
 2 340,00 € 

 15 996,00 € 

École  30 690,45 €

Bornage du mur de l’école
Rédaction des actes 
Réfection sol classe de maternelle 
Coulage d’une chappe ciment
Vidéoprojecteurs école élementaire
Pose de films solaires sur vitrage
Rénovation d’éclairage en LED

 1 392,60 € 
 601,00 € 

 6 415,75 € 
 1 800,00 € 
 15 338,22 € 

 1 831,20 € 
 3 311,68 € 

Mairie  3 000,70 €

Achat de mobilier  3 000,70 €

Urbanisme  53 178,23 €

Frais de géomètre
Marquage au sol
Sécurisation routes
Enrobée des routes
Busage fossé
Arbres

 1 068,00 € 
 9 325,13 € 

 20 190,72 € 
 13 968,00 € 
 7 056,00 € 
 1 570,38 € 

Matériels  13 184,95 €

Fresque
Verres sérigraphié
Défibrilateurs
Matériel divers
Plaques noms des salles et grille
Remorque suite cambriolage
Vaisselle cantine

 2 957,36 € 
 500,00 € 

 1 745,88 € 
 317,25 € 

 1 100,16 € 
 4 999,72 € 
 1 564,58 € 

Divers  4 383,60 €

Réfection terrain de foot
Candelabres parking 

 1 272,00 € 
 3 111,60 €

Total des investissements 2023  242 016,49 €

Nouveauté !

Le vendredi12 avril toute les classes de 
l’école ont participé à un Carnaval.
A 15H30, les enfants ont présenté aux 
parents venus nombreux un ‘’Flash 
mode’’ puis ont défilé dans les rues.
A l’issue de ce défilé un goûter a été of-
fert aux enfants par le Sou des écoles.

Célébration de la journée nationale du 
souvenir à la mémoire des victimes de 
la Guerre d’Algérie, en présence de Lu-
cien Berger délégué départemental et 
membre du comité national de la FNACA 
ainsi que d’henry BEJOINT ancien Maire 
et représentant local de la FNACA, pré-
sidée par M. le Maire Cédric MANCINI.
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lieu entre la classe de Me Sève et 
M. Micheau-Chevigny de l’école de 
Saint Paul et les écoles de Certine, 
Saint Rèmy le 6 février à Certine 
puis le 11 avril à Saint PAUL pour les 
matchs retour.

Budget de fonctionnement

Budget d’investissement

Horaires d’ouverture au public :
15h – 18h les lundi, mardi, jeudi et ven-
dredi et un samedi matin sur deux

Pouvez-vous me dire sur quel projet travaille votre commission en ce moment ?
La commission travaille actuellement sur le retour du Foyer Rural à St Paul.

Pouvez-vous m’en dire plus sur ce projet ?
L’idée est de mettre en place une association pour faciliter les activités existantes et 
futures.
Actuellement des habitants se retrouvent dans des salles prêtées par la commune 
pour faire ou organiser des activités de groupe (couture, pétanque, jeux de société, 
marche...) mais cela sans être affilié à aucune association. Ce qui signifie sans assu-
rance et donc sans cadre légal.
Ce Foyer Rural permettra ainsi de rassembler au sein d’une même association ces 
groupes distincts qui deviendront alors différentes sections du foyer.
Chaque section pourra conserver son mode fonctionnement actuel dans le cadre 
des statuts du Foyer Rural.
Ainsi tout groupe d’habitants qui souhaiterait mettre en place une nouvelle activité 
(marche, course à pied, vanneries, prêt de matériel entre habitants...) n’aurait pas la 
lourde tâche de créer une nouvelle association. Il lui suffira de désigner un respon-
sable pour siéger au conseil d’administration du Foyer Rural.

Comment ce projet sera-t-il financé ?
Un bureau sera élu suite à la tenue d’une assemblée générale consti-
tutive ; ce bureau statuera sur le montant de l’adhésion et pourra de-
mander une subvention à la mairie.
La commission associations a déjà travaillé sur une ébauche de statuts 
pour aider le futur bureau.

Quel est le calendrier du projet ?
25 personnes ont assisté à la réunion publique du 14 mars 2024 qui 
avait pour but de présenter le projet et d’assurer sa concrétisation.
Plusieurs personnes se sont portées volontaires pour travailler à l’avan-
cée du projet aux côtés de la commission.
Notre souhait est d’inaugurer Le Foyer Rural lors du Festiv’Assos qui se 
tiendra le 7 septembre prochain et marquera le lancement officiel de 
cette nouvelle structure.

 Echos des Commissions : commission associations

Projet foyer rural

Mercredis sportifs

12/04
Carnaval de l’école

Traversée
Départementale

RD1083

Échanges sportifs
inter-écoles

Suite à la réunion du 11 avril, il ap-
paraît une lueur d’espoir pour que 
l’entreprise en charge des travaux 
puisse commencer début Juin. En 
effet, cette réunion regroupant tous 
les acteurs principaux (Municipalité, 
Département, Enedis, Orange, SIEA, 
SNCF, Sogedo, RSE, ...), a permis de 
finaliser les derniers points de com-
plexités. Le plan définitif va nous être 
transmis dans les prochains jours, 
nous ne manquerons pas de vous 
le faire parvenir par nos moyens de 
communications traditionnels.

Interview de Mme Desbos concernant le projet d’ouverture d’un foyer rural

Les délais pour obtenir un rendez-vous avec un
médecin spécialiste sont souvent très longs.

 
Bonne nouvelle ! Les médecins généralistes H4D

peuvent désormais faire appel directement et
rapidement à un réseau de spécialistes pour

préciser ou confirmer leur diagnostic. 

GRÂCE À

Un diagnostic encore plus précis 

Un gain de temps considérable pour obtenir l’avis d’un
spécialiste + un adressage facilité

La téléexpertise est prise en charge par l’Assurance
Maladie

© Nicolas DUPREY/ CD 78

Téléconsultation avec un
médecin généraliste 1

A la suite de la téléconsultation,
le médecin consulte en ligne

un confrère spécialiste

Le médecin généraliste vous
rappelle pour confirmer ou

préciser le diagnostic 

Le médecin généraliste vous
envoie les  documents

éventuels

2

3

4

Quelques heures ou jours
selon le délai de réponse

du spécialiste

Une solution H4D

Investissement Fonctionnement

Résultat de clôture - exercice -1  92 890,45 €  775 037,19 €

Recettes  152 401,06 €  1 170 277,00 €

Dépenses  242 016,49 €  880 727,60 €

Résultat -89 615,43 €  289 549,40 €

Résultat cumulé  3 275,02 €  1 064 586,59 € 

Reste à réaliser - Recettes  45 000,00 € 

Reste à réaliser - Dépenses  235 400,00 € 

Résultat corrigé -187 124,98 €  1 064 586,59 € 

Excédent reportable  877 461,61 € 

Les comptes de fonctionnement de l’exercice 
laissent un excédent de 289 549 € pour 2023, 
cumulé avec le report excédentaire précé-
dent, les réserves sont portées à 877 461 € 
pour 2024.

Concernant 2023 nos charges ont légèrement 
augmenté par rapport à 2022. Ceci est dû, en 
partie, à l’augmentation de l’offre de services 
au travers de la cabine de téléconsultation 
afin de palier partiellement au manque de 
médecin et aussi à la prise en compte sur 
toute l’année du nouveau centre de loisirs, 
service qui avait disparu un certain temps.
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Projets d’investissements 2024 Budget

Remboursement des emprunts  108 075 €

École  51 120 €

Boitiers d’alertes PPMS
Rénovation de sol
Clôture Maternelle et marquage
Rachat des PC/tablettes suite vol
Rénovation 2 vélux
Patères, Tapis, Lave linge, Coffre fort, Mobilier, …

 4 550 € 
 5 000 € 
 3 300 € 

 19 000 € 
 11 200 € 
 8 070 €

Mairie  62 694 € 

Informatique de secours
Aménagement du colombarium
Refection porte et fenêtre du logement locatif
Mobilier de mairie
Guirlandes de Noël, Jardinières, Corbeilles, Enceinte
Salle des fêtes - Autolaveuse + tables

 10 000 € 
 4 000 € 

 10 000 € 
 10 000 € 
 14 194 € 
 14 500 €

Urbanisme  393 864 €

Traversée piétonne RD 1083
AMO Cœur de village et cheminements doux
Etude prévisionnelle
Suppression des mâts cuivre d’Orange Route des étangs
Borne incendie
Éclairage monument aux morts
Réfection des routes
Modernisation éclairage public 2ème tranche
Signalétique salles et panneaux manifestations
PLU Modifications

 208 134 € 
 22 950 € 
 20 000 € 

 7 400 € 
 6 000 € 
 3 000 € 

 56 600 € 
 60 000 € 

 4 780 € 
 5 000 € 

Divers  91 340 €

Musée - Pose d’une alarme incendie
Centre de loisirs - meuble de rangement
Cantine - Frigo + vaisselle
Eglise - AMO + Travaux

 8 000 € 
 840 € 

 2 500 € 
 80 000 € 

Bâtiments communaux  43 815 € 

Divers travaux suite à l’audit énergétique
Création de lignes blocs secours
Remplacement de la porte d’atelier
Échafaudage, compresseur, caisse à outils

 20 000 € 
 6 400 € 
 11 675 € 
 5 740 €

Total des dépenses prévues  750 908 €

Total des recettes prévues 1 203 021 €

Solde 452 113 €

Investissements 2023 Budget

Remboursement des emprunts  103 844,76 €

Église  33 733,80 €

Travaux
Maitrise d’ouvrage
Restauration d’un tableau

 15 397,80 € 
 2 340,00 € 

 15 996,00 € 

École  30 690,45 €

Bornage du mur de l’école
Rédaction des actes 
Réfection sol classe de maternelle 
Coulage d’une chappe ciment
Vidéoprojecteurs école élementaire
Pose de films solaires sur vitrage
Rénovation d’éclairage en LED

 1 392,60 € 
 601,00 € 

 6 415,75 € 
 1 800,00 € 
 15 338,22 € 

 1 831,20 € 
 3 311,68 € 

Mairie  3 000,70 €

Achat de mobilier  3 000,70 €

Urbanisme  53 178,23 €

Frais de géomètre
Marquage au sol
Sécurisation routes
Enrobée des routes
Busage fossé
Arbres

 1 068,00 € 
 9 325,13 € 

 20 190,72 € 
 13 968,00 € 
 7 056,00 € 
 1 570,38 € 

Matériels  13 184,95 €

Fresque
Verres sérigraphié
Défibrilateurs
Matériel divers
Plaques noms des salles et grille
Remorque suite cambriolage
Vaisselle cantine

 2 957,36 € 
 500,00 € 

 1 745,88 € 
 317,25 € 

 1 100,16 € 
 4 999,72 € 
 1 564,58 € 

Divers  4 383,60 €

Réfection terrain de foot
Candelabres parking 

 1 272,00 € 
 3 111,60 €

Total des investissements 2023  242 016,49 €

Nouveauté !

Le vendredi12 avril toute les classes de 
l’école ont participé à un Carnaval.
A 15H30, les enfants ont présenté aux 
parents venus nombreux un ‘’Flash 
mode’’ puis ont défilé dans les rues.
A l’issue de ce défilé un goûter a été of-
fert aux enfants par le Sou des écoles.

Célébration de la journée nationale du 
souvenir à la mémoire des victimes de 
la Guerre d’Algérie, en présence de Lu-
cien Berger délégué départemental et 
membre du comité national de la FNACA 
ainsi que d’henry BEJOINT ancien Maire 
et représentant local de la FNACA, pré-
sidée par M. le Maire Cédric MANCINI.
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01/05 - ABV
Concours de boules
Challenge Philippe Fructus

04/05 - Municipalité
Lancement du Conseil Muni-
cipal Jeunes

18/05 - Comité des fêtes
Fête patronale
Feu d’artifice

19/05 - Comité des fêtes
Marché de la gastronomie et 
de l’artisanat

25/05 - Municipalité
Remise des cartes aux jeunes 
nouveaux électeurs

22/06 - Municipalité
Journée des talents

28/06 - Sou des écoles
Fête de fin d’année

05/07 - Conscrits
Bal en plein air

06/07 - Conscrits
Concours de pétanque

16/08 - ABV
Concours de boules
Challenge Denis Beaud

01/09 - ABV
Concours de boules
Challenge de la municipalité

07/09 - Municipalité
Festiv’assos

19/09 - Sou des écoles
Assemblée générale

Facebook Site internetIlliwap

Mairie - Tel 04 74 42 50 13 - accueil@saintpauldevarax.fr

Bibliothèque

Horaires d’ouverture
    mercredi 15 h - 17 h
    samedi      9 h - 11 h
 
Tél : 04 74 42 58 35

Les cheminements doux

Agenda            

Edito
Toute l’équipe de communication 
espère que vous appréciez votre 
revue et vous souhaite  une bonne 
lecture !

Grâce à M. Potin, en charge du sujet, le projet des cheminements doux commence à prendre forme.  Deux assistances à maî-
trise d’ouvrage « AMO » signées entre la commune et l’Agence départementale d’Ingénierie de L’Ain « ADIA » sont en cours. 
Une première visite sur place fin 2023 a permis d’apprécier le contexte et d’affiner l’ordre de mission.

Depuis un gros travail a été fait par l’ADIA avec une proposition d’aménagement sommaire qui nous a été présentée le 14 mars 
2024. Cette présentation a déjà fait l’objet de nombreuses remarques conduisant à des modifications. Une présentation de ce 
projet a ensuite été faite en commission urbanisme et sécurité le jeudi 4 avril 2024 puis  au conseil municipal du 22 avril 2024 
afin de statuer sur les possibilités pour la municipalité. Pour rappel, depuis le début de notre mandature, il avait été décidé 
d’insérer un budget pour les routes et les chemins pédestres. Cependant, la décision finale dépendra tout d’abord du dépar-
tement puisque ces 4 chemins doux se trouvent sur des routes départementales.

Une première étude porte sur la faisabilité de l’aménagement du cœur de village intégrant le périmètre autour de l’église. En 
parallèle, une étude est en cours concernant la rénovation de l’église. Ce contexte est à prendre en compte pour les aména-
gements proposés en lien avec les différents services concernés notamment la DRAC. Une proposition pour le cœur de village 
et le contour de l’église avec deux schémas d’intentions ont été chiffrés et proposés pour ces aménagements. Il faudra tenir 
compte d’un recalibrage de la voie de circulation, de l’aménagement d’un parvis, de la limitation de vitesse et de la végétali-
sation.

Une seconde étude porte sur les cheminements en mode doux sur quatre axes. Chacun des quatre axes de circulation a fait 
l’objet d’une étude individualisée. Deux schémas d’intentions chiffrés ont été proposés pour chacune des voies concernées 
avec une largeur des cheminements de 2 mètres.

Rédaction : Commission Communication 

Bibliothèque
Une première à la bibliothèque le samedi 24 février !

La bibliothèque de Saint Paul de Varax a accueilli Dominique Poutot pour une pré-
sentation de son roman biographique “Le Tringlot” rendant hommage à son père et 
à tous ceux qui ont vécu la guerre d’Algérie quel que soit leur camp.

Une plongée dans la guerre d’Algérie avec une présentation et dédicace du livre 
“le tringlot” par son auteur M. Dominique Poutot.

La présentation passionnée faite par l’auteur a été suivie d’échanges nourris avec le 
public venu en nombre pour cette rencontre.

Cette première séance de dédicace organisée par la bibliothèque s‘est clôturée 
par un verre de l’amitié. “Le Tringlot” est le premier livre de Dominique Poutot au-
teur Aindinois qui compte bien ne pas s’arrêter là.

L’ouvrage sera prochainement disponible à la bibliothèque.
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Contexte : Périmètre de réflexion
→ Axes modes doux à étudier :

• Au nord de la commune : Route de Saint-André-le-
Bouchoux (RD17) – jusqu’au cimetière, soit environ 670 ml

• Au sud de la commune : Route des Etangs (RD70b) – 
jusqu’au SDIS, soit environ 710 ml,

• A l’est : Route du Pont Rouge (RD70b) – en amont de 
l’ouvrage sous la voie ferrée, soit environ 245 ml,

• A l’ouest : Rue des Ecoles et Rue de la Cressonnière 
(RD70b) jusqu’au carrefour avec la RD1083, soit environ 
385 ml. 

→ MMaaiillllaaggee  mmooddeess  ddoouuxx  dd’’eennvviirroonn  22  kkmm à l’échelle de la 
commune N

Source : Géoportail 

Cimetière

Nouveaux 
logements

Future limite 
d’agglomération de la 
commune ?

Traversée 
piétonne de la 
RD1083 – 
Etude RDSP 
ouest CD01

Eglise

Raccordement 
sur la RD1083

Ouvrage sous 
voie ferrée

Fermeture des commerces
Chères Varaxoises, Chers Varaxois, 

Nombreux parmi vous s’étonnent de voir nos commerces de proximité dépérir jour après jour dans nos campagnes. 
En effet, en peu de temps, notre village a vu fermer successivement la pizzeria, l’épicerie et la pharmacie. Après avoir 
observé sur les réseaux sociaux une certaine animosité envers la municipalité accusée de ne rien faire pour empêcher 
ces fermetures, il est important de comprendre que vos élus travaillent ardemment pour le bien-être de votre village.

En effet, même si les inquiétudes sont légitimes, votre municipalité met tout en œuvre pour soutenir les commerçants 
locaux lors des événements organisés, les élus aussi font vivre ces commerces (boulangerie, boucherie, épicerie, ta-
bac-presse, coiffeuse, restaurants, etc…). Désormais, il vous revient de faire le bon choix en les soutenant également. 
Que ce soit pour une baguette, une entrecôte, un journal ou un repas, n’hésitez pas à les faire connaître  autour de vous 
afin de les aider à prospérer, contribuant ainsi à la vitalité de notre village.

Autre point d’inquiétude concernant la santé. Doté de trois médecins, puis deux, puis un seul, pour n’en  compter aucun 
à ce jour, notre village, malgré un travail méticuleux de la commission santé et de la délégation spécifiquement dédiée, 
n’a pu échapper à cette issue fatale. Pourtant de nombreuses propositions ont été apportées sans résultat. Consé-
quences, la pharmacie, déjà en difficulté depuis plusieurs années, n’a pu que fermer ses portes.

La cabine de téléconsultation installée en mai 2023 n’est pas un aboutissement, mais face au manque de médecins 
c’est un service nécessaire et contrairement aux inepties lus sur certains réseaux ce n’est pas un frein à la venue d’un 
praticien bien au contraire. En effet, le coût supporté pour ce service public par la collectivité n’en est pas neutre. Pour 
rappel, notre département étant l’un des moins bien doté en matière de médecin, ce projet, bien qu’imparfait est une 
réelle réussite, là où d’autres communes ont échoués.

Chères Varaxoises et Chers Varaxois, gardez à l’esprit que vos élus résident dans le même village que VOUS et tra-
vaillent POUR  le faire prospérer, en y consacrant beaucoup de temps. Vos élus ne font pas de politique, ce sont vos voi-
sins, vos amis, ils sont membres d’associations et investis. Vos élus subissent comme vous ces désagréments majeurs 
et doivent, malgré eux justifier d’événements qu’ils ne maîtrisent pas. La gestion d’une entreprise reste l’affaire de son 
gérant et notre village ne fait pas exception à la crise rurale mise en exergue par une hausse de 31,4% des défaillances 
de société en 2023 contre un peu plus de 50% sur le plan national.

Pour conclure, nous sommes tout à fait ouverts aux critiques des uns et des autres lorsque celles-ci sont constructives 
et argumentées, mais il est intolérable et puérile d’utiliser les réseaux sociaux pour propager des discours haineux et 
sans aucun fondement.

FLASHEZ-MOI !

L’ensemble des aménagements en 
mode doux représente environ 2 Km

Projet 2025

Suite au conseil municipal du 22 avril 2024, et à la présentation du projet par l’agence01, 
la seconde étape après avoir décidé sur quels éléments intervenir est de prendre contact 
avec le conseil départemental pour statuer sur la viabilité du projet ainsi que de calculer 
les diverses subventions possibles.

CONTEXTE : PÉRIMÈTRE DE RÉFLEXION

Au nord  :  Route de St-André-le-Bouchoux (RD17) – jusqu’au cimetière,    
  Soit environ 670 mètres linéaires
  Tarif annoncé : environ 130 000€

Au sud : Route des Etangs (RD70b) – jusqu’au SDIS, 
  Soit environ 710 mètres linéaires
  Tarif annoncé : environ 415 000€

A l’est :   Route du Pont Rouge (RD70b) – 
  Soit environ 245 mètres linéaires
  Tarif annoncé : environ 143 000€

A l’ouest :  Rue des Ecoles et Rue de la Cressonnière (RD70b) jusqu’à la RD1083, 
  Soit environ 385 mètres linéaires
  Tarif annoncé : environ 220 000€

Coeur village : Autour de l’église
  Tarif annoncé : environ 600 000€

L’objectif de ce marché est de diversifier l’offre, d’attirer plus de monde en centre village, d’y 
consolider et dynamiser les habitudes de consommation ou d’en créer de nouvelles. Tout ceci, 
afin de soutenir nos commerçants sans concurrencer la boucherie ou à la boulangerie.
Une centaine de personnes ont répondu au sondage, diffusé dans le dernier bulletin munici-
pal, pour évaluer l’intérêt de relancer un marché. Le panel qui en est issu est représentatif des 
habitants du village, il mixe bien toutes les tranches d’âges et situation de vie (parents, actifs, 
retraités…). Un marché hebdomadaire, le jeudi soir, sur la place Louis Jourdan, ressort comme 
l’option la plus souvent citée. C’est donc celle retenue par la mairie. Avant son lancement, 
quelques étapes sont encore à mener, comme la recherche de professionnels non sédentaires 
locaux, la définition du règlement du marché, ...
Nous remercions tous les participants pour leur réponse au sondage et par avance, tous les 
futurs consommateurs.

Le saviez-vous 
?

Projet de création d’un marché local

St Paul
Varax
    de

Marché
Local

FER
MÉ

FER
MÉ

FER
MÉ

FER
MÉ
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